

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 09.12.2016

---

*Anwesende Mitglieder: Lehramt, Tierrechte, Gegen Faschismus, Gegen Antisemitismus, PR, Umwelt, Datenschutz, Vorstand 4x, Studierendenratspräsidium*

*Gäst\*innen: 2 Gäst\*innen*

Mit 10 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Bierrechtsgruppe

2) AK Freie Bildung

TOP 3: Finanzanträge

1) Fahrtkosten AS-Sitzung in Lüneburg

2) Refugee Research / AntiDis

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Alarmanlage / Safe

2) Sitzungstermin nächste Woche, Sitzung am 23.12.

3) Bauer verleiht heute in der UB einen Preis um 18.30h

TOP 5: Sonstiges

1) Stura-Homepage

2) AstA-Schnack-Abend

TOP 6: Termine

---

## **TOP 0: Formalia**

Protokollführung: Vorstand

Redeleitung: PR

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: Genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung:

Mit 11 anwesenden Mitgliedern und 2 Gäst\*innen beschlussfähig!

## **TOP 1: Rundlauf**

### **1) Berichte**

#### **a) Antidiskriminierung**

(Nicht anwesend)

#### **b) Außen**

(Nicht anwesend)

### **c) Datenschutz**

- Veranstaltung zu Berufsverboten wird im Januar stattfinden

### **d) Erasmus und ausländische Studierende**

(nicht besetzt)

### **e) Finanzen**

- Wirtschaftsplan wurde im StuRa eingereicht, wird bis nächste Woche abgestimmt
- Hat ein (gewolltes) strukturelles Minus, das durch Überschüsse aus den letzten Jahren ausgeglichen
- Vor Februar wird er nicht durch das Rektorat gehen
- Letzte Personalanmeldung wurde ausgeführt, jetzt ist es zu spät
- Fahrradwerkstatt-Problem konnte gelöst werden
- Wer noch nichts für die Aufwandsentschädigungen abgegeben hat sollte dies möglichst zeitnah tun

### **f) Gegen Antisemitismus**

- „Aktionstage gegen Antisemitismus“ sind vorbei
- Geldproblemchen müssen noch geklärt werden
- neue Themenausrichtung ab SoSe 2017 geplant
- wir werden uns ebenfalls mit dem Lutherjahr 2017 auseinandersetzen
- wir sind jetzt auch Lesekreis
- am 12.01. kommt Merle Stoeber nach Freiburg zum groben Thema: "Antisemitismus in feministischen Kontexten"

### **g) Gegen Faschismus**

- Es gibt wenig zu berichten
- Vorträge in nächster Zeit werden geplant

### **h) Gender**

(Nicht anwesend)

### **i) Hochschulpolitik (HoPo)**

(Nicht besetzt)

### **j) Internationale Studierende**

(Nicht besetzt)

### **k) Kultur**

(Nicht besetzt)

## **l) Lehramt**

- Ist auch mal wieder hier :)
- Kann leider nicht immer freitags
- Im Moment passiert viel im Lehramtsreferat, einige neue Menschen dabei
- U.a. wurde eine Stellungnahme zum Master of Education an Uni und Land versendet
- Arbeitsgruppe zum MoE im MWK hat sich jetzt tatsächlich gebildet
- Orientierungspraktikum / Schulpraxissemester wird reflektiert
- Waren im Jour Fixe dabei (MoE & Prüfungsordnungen im neun Lehramt)
- Anti-Rassismus Workshop für Lehramtsstudierende im Januar
- Gibt schon einige Anmeldungen

## **m) Kommunikation und Wissenssicherung**

(Nicht besetzt)

## **n) Politische Bildung**

(Nicht anwesend)

## **o) PR**

- Vollversammlung\_Werbung läuft, mehr geht gerade nicht

## **p) Presse**

(Nicht besetzt)

## **q) Regenbogen**

(Nicht anwesend)

## **r) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)**

(Nicht besetzt)

## **s) Studieren ohne Hürden (SoH)**

(Nicht anwesend)

## **t) Umwelt**

- ich kann ab jetzt regelmäßig freitags kommen (Jubel)
- Fossil Free übergibt nächste Woche offenen Brief an Rektorat und Stadt  
--> erneute Aufforderung zu desinvestieren und der Fossil Free-Bewegung beizutreten
- Umweltreferat: 3 Adventsaktionen nächste Woche
- Pralinen-Workshop zusammen mit Tierrechte
- Upcycling-Workshop
- Kochen saisonal&regional
- Konflikt Bändern & SwFr: Gespräch vom Umweltreferat mit Mensch vom SwFr  
bleibt weiterhin verboten wegen Hygienevorschriften

- Vorschlag vom SwFr, dass wir eine Lösung erarbeiten und diese schriftlich einreichen  
z.B. Servierwagen für Tablett

## **u) Tierrechte**

- Plätzchenverkauf lief super
- Vortrag von Jane Goodall in Tü war toll
- Besuch von Taifun Tofu war interessant
- Debatte über die Arbeitsbedingungen bei Taifun
- Planung für Cowspiracy im Januar läuft
- Erweiterung der Sitzungen (nicht nur Organisatorisches, sondern auch inhaltliche Diskussionen)
- Hat Kontakt mit Person aus Tü wegen Hochschulsport, haben dort gleiches Problem wie wir in FR, sind aber nicht sehr optimistisch, dass sich was ändert
- Wurde vom Vorstand mal im Rektorat angefragt, komische Begründung vom Sportinstitut kam zurück
- Steht weiterhin auf der Liste für einen der nächsten Jour Fixe

## **v) Vorstand**

- Jour Fixe im Rektorat am Dienstag
  - es gibt wieder Pläne zur Wochenendschließung des KGIV ab 2017
  - die Umbaumaßnahmen im KG2 werden 2019 beginnen, es wird eine „ambitionierte Baustellengestaltung“ geben
    - Platz der Weißen Rose wird wohl vorrangig als Lager benutzt
  - Stabstelle Lehrerbildung wird demnächst in S. Lehrer\*innenbildung umbenannt
  - Exzellenzstrategie
    - Planung einer gemeinsamen Veranstaltung mit Rektorat und Studierendenvertretung wird vorangetrieben
    - Nächste Woche Dienstag gibt es ein Treffen mit dem Rektorat
  - Studiengebühren
    - Es wird keine eigene Stellungnahme des Rektorats geben, sie wollen nur mit der LRK zusammen Stellung beziehen
    - Bestandsschutz für bereits eingeschriebene Studierende ist zugesichert
    - Kritik im Rektorat wird v.a. da laut, wo klar wird, dass nur ein sehr geringer Teil der Gelder wirklich an die Unis fließt
  - VG WORT
    - Am 15.12 um 14 Uhr (Anatomiehörsaal) wird es eine Infoveranstaltung dazu geben, u.a. mit RZ & JSL, UB)
    - Ziel der Uni: VG WORT wieder an den Verhandlungstisch zwingen um besseres Ergebnis zu erzielen
    - Es wurde gefordert, entsprechende Infrastruktur ab dem 1.1. zur Verfügung zu stellen und darauf zu achten, dass bspw. Kopierer funktionieren usw.
  - Tag der Vielfalt

- Während des Jour Fixe der autonomen Referate wird das Thema nochmals mit Riescher thematisiert
- best2-Studie (Studieren mit Beeinträchtigung-Studie 2 → Bundesweite Studie)
  - Freiburg sollte 15.000 Mailadressen von Studierenden zur Verfügung stellen die dann kontaktiert worden wären
  - Dies ist dem SCS aus Kapazitätsgründen nicht möglich, die Uni Freiburg wird sich (zum zweiten Mal) fürs erste nicht an der Studie beteiligen
- PO-Änderungen im neuen Lehramt
  - Prorektorin Besters-Dilger wird sich der Problematik zeitnah annehmen
- Master of Education
  - Entwicklung läuft nur sehr schleppend voran, v.a. vom Land kommt so gut wie gar nichts
  - Intern wird bereits begonnen Dinge vorzubereiten, hier sollen auch die Studierenden mit einbezogen werden (Lehramtsreferat!)
  - Es gab einen offenen Brief der des Lehramtsreferats an Uni und Land
- Nächste Woche findet die Vollversammlung statt. Es wäre gut wenn ihr die Facebookveranstaltung auf euren Fachbereichsseiten teilen könntet:
  - <https://www.facebook.com/events/1810378412537902/>
  - Außerdem sind im AStA große Werbepлакate angekommen. Wir sind dabei diese aufzuhängen und freuen uns über eure Unterstützung. Die Plakate liegen im Konf1 und können jederzeit abgeholt werden. Wir würden uns wünschen nächste Woche viele Menschen bei der VV zu sehen.
  -
- AfD-Kundgebung am Sonntag
  - AfD hatte spontan zu einer Kundgebung gegen „Merkels Politik“ aufgerufen
  - 10 AfD-Menschen standen etwa 300 Gegendemonstrant\*innen gegenüber, darunter viele Studierende
  - Wir haben über unsere Kanäle kurzfristig versucht zu mobilisieren und im Nachgang eine Pressemitteilung veröffentlicht:
  - <https://www.stura.uni-freiburg.de/news/KundgebungProtest>

## w) Studierendenratspräsidium

- Es werden Dinge gemacht, es gibt aber nichts besonderes zu berichten.

## TOP 2: Raumanträge

### 1) Bierrechtsgruppe

Gruppe: Bierrechtsgruppe

Raum: konf 2

Termin: Do 15.12.16 20-24 Uhr

Veranstaltung: Bock- und Festbierabend

Erklärung: Es wird ein kleiner gemütlicher Hock stattfinden, bei dem auf Spendenbasis diverse Bock- und Festbiere verköstigt werden.

Keine Diskussion.

Abstimmung: 9/0/1

## **2) AK Freie Bildung**

Gruppe: AK freie Bildung

Raum: konf 1

Termin: 11.12. ab 18 Uhr

Veranstaltung: Treffen

Erklärung: Orga-Treffen

Diskussion: Konf1 wäre auch frei (CSD sagt ab), der AK würde dann den nehmen

Abstimmung: 10/0/0

## **TOP 3: Finanzanträge**

### **1) Fahrtkosten AS-Sitzung in Lüneburg**

Antragssteller\*innen: Vorstand/Außenreferat

Betrag: 343,00 Euro

Zweck: Fahrt nach Lüneburg

Erklärung: Beantragt Flexpreis + eine Bahncard

Diskussion:

Es soll geschaut werden, ob Sparpreise nicht billiger sind. Anträge sollen eher an den Sparpreisen orientiert sein.

Abstimmung: 10/0/0

### **2) Refugee Research / AntiDis**

Antragssteller\*innen: Uni für Alle/ Antidiskriminierungsreferat

Betrag: 353,00

Zweck: Filmvorführung Refugee Research

Erklärung: 250 Euro Honorar +13 Euro Künstler\*innensozialabgabe +190 Euro Fahrtkosten.

100 Euro werden aus dem Referatsbudget bezahlt.

Diskussion:

GO: Verschiebung hinter Planung / Diskussionen -> Gegenrede -> Abst.: 4/2/4

Es herrscht die Meinung vor, das Ganze heute abzustimmen

Abstimmung: 10/0/0

## **TOP 4: Planungen und Diskussionen**

### **1) Alarmanlage / Safe**

- Finanzstelle berichtet
- Angebot wurde eingeholt (knapp 3000€)
- Fachmensch für Alarmdinge war da
- Auch dazu gibt es ein Angebot (ca. 3400€)
- Gespräch mit dem Sicherheitsdienst sollte zeitnah stattfinden
- Vielleicht zusammen mit 1 Vertreter\*in aus dem Rektorat
- Vorstand fragt mal an
- Es geht um viel Geld, deshalb werden hier erstmal Meinungen eingeholt
- Frage, ob das durch den StuRa muss
- Bis 3.500€ kann es im AStA entschieden werden
- Finanzanträge kommen nächste Woche

### **2) Sitzungstermin nächste Woche, Sitzung am 23.12.**

- Nächsten Freitag ist Senatssitzung, viele AStA-Menschen sind dann nicht da, Beschlussfähigkeit dann kaum möglich
- Frage, ob ein anderer Termin Sinn macht
- Vorschlag: Den zweitbesten Termin im Doodle nehmen und dann mal nachfragen, wer da kann
- Doodeln für die Woche vor Weihnachten?
- GO: Nächste Woche keine Sitzung wegen VV usw. und dafür eine gedoodlete Sitzung in der Woche vor Weihnachten
- Ergänzung: "echtes" Doodle benutzen!
- Keine Gegenrede
- Vorstand macht das

### **3) Bauer verleiht heute in der UB einen Preis um 18.30h**

- vorerst ein Lob an die aufmerksamen Sekki-Mitarbeitenden
- <https://www.pr.uni-freiburg.de/pm/2016/pm.2016-12-09.167>

- <http://www.prixbartholdi.com/wp-content/uploads/2016/01/Innenseite-Programm-2016-def.pdf>
- Es herrscht Einigkeit darüber, dass Dinge passieren sollten
- AK Freie Bildung ist schon im Boot
- Ein Arbeitskreis wird gebildet :-)

## TOP 5: Sonstiges

### 1) Stura-Homepage

- StuRa-Homepage ist schlimm!
- Referatsliste ist mega unübersichtlich, Frage, ob da was gemacht werden könnte
- Homepage sollte geupdated werden, passiert ja auch schon
- Anregungen an einen Menschen aus dem Vorstand
- Mobile Version fast nicht umsetzbar
- Referate sind für die Aktualität der Inhalte selbst verantwortlich!
- Der Vorstand spricht mal mit der EDV und streichelt das Thema mal an

### 2) AstA-Schnack-Abend

- Nicht viel zu sagen, Planung müsste übernommen werden
- Ungezwungenes Treffen um einfach mal über verschiedene Dinge zu sprechen
- Regelungen usw. nochmal erklären, damit alle Menschen hier auf einem Stand sind
- Kann als Einstieg in die HoPo genutzt werden
- Idee wird für gut befunden, Frage, wann es terminlich passen würde
- Es soll gedoodlet werden, aber eher erst so ab Januar
- Anderer Vorschlag: Erst zu Beginn des SoSes und ab dann regelmäßig zu Beginn der Semester
- Oder beides :D

## TOP 6: Termine

- 9.12. 20.00 Film "Diogenes in Freiburg über die Häuserkämpfe" in der KTS von Referat für politische Bildung
- 11.12., 18 Uhr: Treffen des AK Freie Bildung, AstA
- Vortrag von Tilman Reitz (Uni Jena) zur Kritik an der Exzellenzstrategie  
Montag, 12.12 um 16:15 im HS 1142
- studentische Vollversammlung am 14.12. 18.00 Uhr Audimax
- 15.12, 14 Uhr, Anatomiehörsaal Albertstr. 17: Vortrag zum VG Wort